

Guevara Arze emergió hoy como

probable Presidente de Bolivia

Tras un acuerdo entre la Alianza MNR y la UDP Senadores y diputados se reúnen a partir de Hrs. 10

Walter Guevara Arze, emergió ayer como virtual Presidente de la República, luego de que la Alianza MNR y la UDP lograron un acuerdo intermedio para solucionar la aguda crisis desatada en el Parlamento. Guevara, jefe del PRA, sostuvo que su deseo sería organizar un gobierno de Conciliación Nacional que tienda a reunificar la familia boliviana.

Las sesiones de Parlamento, se tornaron ayer totalmente confusas cuando se anunció el acuerdo entre los principales frentes y, además, la elección de Guevara Arze como Presidente de la República, empero, poco después, dirigentes de los frentes y partidos sostuvieron que por inconveniencias "las negociaciones habían quedado estancadas". La sesión de hoy será iniciada a la diez y se espera que de esa deliberación salga la elección definitiva de Presidente y Vice presidente de la República.



Postergaron transmisión de Mando ANUNCIO EL GRAL. DAVID PADILLA



Lidia Guéllier, Presidente del Congreso Nacional, visitó anoche las instalaciones del Palacio de Gobierno ante la denuncia, en el Parlamento, pronunciada por Marcelo Quiroga Santa Cruz, en sentido de que se habrían producido levantamientos en Cochabamba y Santa Cruz.

La Presidente del Congreso, asumió esas funciones luego de que Walter Guevara Arze fue propuesto para la Presidencia de la República como forma de solución a la aguda crisis política en que se debaten los frentes y partidos.

Las sesiones de ayer, no tuvieron orden debido a los constantes desacuerdos de los representantes políticos.

FF.AA. serán consecuentes con Constitución Política del Estado: Víctor Aguilar

DIARIO DE LA MAÑANA

hoy

DEFENDER EL DERECHO Y LA LIBERTAD CON LAS IDEAS Y NO CON LAS ARMAS.
(Aldo Alexander)

FUNDADO EL 29 DE DICIEMBRE DE 1968

AÑO XI

CIRCULACION NACIONAL

No. 3.641

EDICION DE 56 PAGINAS

PRECIO \$b. 7.00

"1879 - AÑO DEL CENTENARIO DEL LITORAL CAUTIVO - 1979"

EXIJA hoy DEPORTIVO

Postergaron transmisión del mando presidencial

La transmisión del mando, programada para a las diez de la mañana, quedó postergada de a que el Congreso Nacional no pudo llegar a un ardo en torno a la elección presidencial. El anuncio fue hecho ésta madrugada por el Pre nte de la Junta Militar, Gral. David Padilla quién uvo además que su gobierno esperará la deci- del Parlamento porque tiene la palabra empe- a con el pueblo boliviano. Padilla hizo breves declaraciones a la prensa, onal e internacional, cuando eran aproximada- te las 03:50 de la madrugada de hoy al finalizar abinete extraordinario que fue convocado poco ués de la medianoche. De acuerdo a versiones de fuentes altamente in- adas, la reunión ministerial fue convocada con bjetto de analizar y "evaluar la crítica situación íca que vive el país".

Presidente venezolano apeló a responsabilidad de Paz y Siles

CARACAS, 5. (LATIN).- El Presidente Luis Herrera Campins apeló hoy a la "responsabilidad histórica" de los candidatos presiden- ciales bolivianos Victor Paz Estens- soro y Hernán Siles Zuazo, para la búsqueda de la consolidación democrática en el seno del Pacto Andino.

El jefe de estado dirigió una carta abierta a los dos políticos bolivianos, quienes cuentan con las

mayores posibilidades de ser designados como presidente constitu- cional en el congreso, donde las deliberaciones se prolongan desde la semana pasada. "Yo me atrevo a recordar a us- tedes la responsabilidad histórica de quienes están llamados a tomar acuerdos llenos de justicia y de- cisiones solidarias que ciertamente habrán de influir por mucho tiempo en el destino del pueblo boliviano", dijo Herrera.

Estas decisiones, añadió, in- fluirán "en el proceso político y democrático de la integración subregional que tanto hemos cuidado, y en la unidad latinoa- mericana que por diversas vías se encamina hacia la institucionalización de la libertad en el continen- te".

Venezuela integra junto a Colombia, Perú, Ecuador y BOLIVIA el Pacto Subregional Andino, y en diversas ocasiones Herrera ha manifestado su esperanza de que ese acuerdo se transforme en un bloque político que promueva la restauración democrática en un continente donde son mayoría los regímenes militares.

"Ustedes han tenido en diver- sos tiempos y circunstancias y con distinta orientación, la conducción ejecutiva de Bolivia" señaló el Presidente.

"Tienen una responsabilidad adicional. La de superar los an- tagonismos aparentemente irrecon- ciliables que han aflorado en estos días con características alarmantes y que ofrecen resistencia al acuerdo necesario para establecer un re- gimen civil" añadió.

Herrera cancelo anoche su proyectada visita a La Paz, donde debía asistir mañana a la instalacion del gobierno constitucional surgido de las elecciones de julio y de la decisión del Congreso.

Volvió a frustrarse la designación de Presidente

*Varios intentos de elegir al Presidente y Vicepresidente Constitucional de la República, resultaron nuevamente frustrados ayer, debido a la falta de entendimiento de los sectores políticos representados en el Parlamento.

Un cuarto intermedio declarado al promediar las 22.30 horas de anoche, se prolongó hasta la una de la madrugada de hoy, hora en que se reinstaló la sesión que luego de dilatarse por algo más de una hora, resolvió primero un cuarto intermedio de 30 minutos y finalmente una postergación hasta las 10 horas.

La reunión instalada a la una de la madrugada se caracterizó por exposiciones prolongadas de unos pocos parlamentarios quienes ex- pusieron con rigidez sus puntos de vista que no per- mitían un entendimiento.

El diputado Bedregal de la brigada de la Alianza del MNR, refutó inicialmente planteamientos de Quiroga Santa Cruz, los mismos que dijo presentaron sugerencias poco realistas y que no com- place en absoluto en muchos preceptos.

Dijo no admitir la instalacion de una asamblea popular y afirmó que son principios netamente jurí- dicos que quiere aplicar el jefe del PS-1.

"No es posible que ese tipo de reforma nos lleve a implantar una especie de gerente de palacio de gobier- no", añadió.

Luego de una interven- ción aclaratoria de Quiroga Santa Cruz, el honorable Fellman Velarde, de la ban- cada del MNR recordó la necesidad de respetar el or- den del día, para la elección específica de Presidente y Vicepresidente de la Re- pública.

Anunció que la reunión estaba a punto de estancarse la posibilidad de encontrar una solución.

Cerruto del FSB comen- zó recordando que no ha habido gobierno civil o militar, constitucional o de facto, en la historia de Bolivia que no haya violado la Constitución Política del Estado.

"O estamos con la revolución o nos estamos estrellando contra ella", sos- tuvo a tiempo de referirse a la necesidad de instalar una constituyente que se encar- gue de realizar reformas en la constitución bajo el amparo del Art. 35.

Tenemos que aceptar la revolución jurídica o vamos a caer a la revolución como en Nicaragua", afirmó más adelante.

El honorable Tineo, recalcó que por determi- nación propia del gobierno de la Junta Militar, a las 10.30 horas entregará la presidencia de la República a quien elija el Congreso Nacional. Se preguntó luego: Quien recibirá ese poder?

Recordó luego que el ar- tículo 93 de la Constitución hace referencia a que el Presidente del Senado tiene las facultades para hacerlo.

DENUNCIA

Marcelo Quiroga Santa Cruz, increpó duramente a los representantes parla- mentarios argumentando que las actitudes asumidas en el Parlamento no tenían nada que ver con la voluntad mayoritaria.

Estamos aquí, dijo Quiroga Santa Cruz, para elegir un Presidente, pero no para engañar al pueblo con negociaciones secretas de las que la mayoría, a la que los honorables se refieren con tanta frecuencia, no tiene el menor conocimien- to.

Para corroborar sus palabras, presentó como prueba ante la sesión plenaria del Congreso Nacional, una grabación en la que Wal-

ter Guevara Arze, sostenía que "si el destino le daba la targa de la Presidencia de la República, su mayor deseo era organizar un gobierno de conciliación nacional".

Santa Cruz concluyó afirmando que la nego- ciación de los dos princi- pales frentes había con- cluido a espaldas del pueblo.

Posteriormente so- brevino una confusión luego de que el jefe del PS-1, denunció un alzamiento militar en Cochabamba y Santa Cruz, situación que hizo que se deje sin efecto una votación para que de- clarara un cuarto intermedio hasta las diez de la mañana de hoy.

La Presidenta de la sesión, Lidia Gueiler con- vocó a los representantes a

que permanezcan en sala, mientras una delegación se dirigía al Palacio de Gobier- no, para recibir las infor- maciones del caso de parte del Gabinete ministerial que se hallaba reunido, empero, la convocatoria de la pre- sidencia no fue atendida por los representantes de tal modo que, en el mayor desorden la sesión con- cluyó.

La denuncia de Quiroga Santa Cruz, en torno a los levantamientos militares en dos distritos, fue desvirtuada posteriormente por el Ministro del Interior, Raúl López Leytón, quien sostuvo en la puerta de Palacio cuando eran las 04.00 de esta madrugada que el país se encontraba en absoluta tran- quilidad.



El diputado socialista Marcelo Quiroga denunció ayer un posible alzamiento militar. Una comisión del Congreso, frente a esa versión se trasladó al Palacio de Gobierno para conversar con los miembros de la Junta Militar, oportunidad en la que se negó tal extremo.

Justifican cancelación de visita de Herrera Campins

*El Ministro de Planeamiento Gary Prado Salmón, justificó ayer la actitud del Presidente de Venezuela, Luis Herrera Campins, y la esposa del Presidente de los EE.UU., Rosalyn Carter, que cancelaron su visita a Bolivia, para la transmisión del mando de la Nación.

"Es una cuestión lógica" dijo el Ministro, destacando que la deter- minación de ambas per- sonalidades se debe a que el Congreso Nacional aún no eligió a las nuevas autoridades cons- titucionales del país y que "por su propia inves-

tidura y jerarquía no pueden estar sujetos a esta incertidumbre".

Coincidió con la apreciación el Ministro de Relaciones Exteriores, Jorge Escobari Cusicanqui, quien señaló que el Presidente Herrera y la primera dama esta- dounidense, suspen- dieron su llegada a La Paz, por la situación que vive el país.

Escobari, pese a esas decisiones, alentó la esperanza que el problema de elección de las nuevas autoridades cons- titucionales sea superado y se llegue a la demo- cratización del Estado.

Utilidad Leytón

del "6 de Agosto", en todo el territorio nacional se desarrollen con la normalidad correspondien- te.

Finalmente, ha recibido información detallada del Ministro del Interior, Tcnl. Raúl López Leytón, quien concretó que existe plena tranquilidad y norma- lidad en todos los departa- mentos del territorio nacional.

La Paz, Agosto 5, 1979

Completa calma en la ciudad de Santa Cruz

ANTA CRUZ, (HOY).- Existe absoluta tranquilidad en el Departamento de Santa Cruz desvirtuando de esta manera la denuncia del dirigente del PS-1 Marcelo Quiroga Santa Cruz, al Parlamento en sentido de que se habría dado un levantamiento militar en esta ciudad y Cochabamba.

La corresponsal inmediatamente conocida la denuncia se movilizó por los centros castrenses, evidenciando total tranquilidad y que la noticia cruceña se encuentra más bien a la espera de los resultados que el Congreso Nacional, a propósito de la designación del Presidente y Vicepresidente de la República.

De acuerdo al recorrido, en el Segundo Cuerpo de Ejército, la Prefectura de Santa Cruz, el Departamento, Guardia Nacional de Seguridad Pública y el Regimiento de Montero existe completa calma.

